

Les élèves auront désormais leur journée du patrimoine

Publié le 10 septembre 2019 par Jean-Noël Escudé / P2C pour Localtis dans Tourisme, culture, loisirs - Jeunesse, éducation et formation - France

Frank Riester et Jean-Michel Blanquer ont annoncé la création d'une journée du patrimoine spécialement destinée aux élèves, baptisée "Levez les yeux !", qui se tiendra le 20 septembre.



DR

Alors que l'incendie de Notre-Dame a remis la question du patrimoine sur le devant de la scène, Frank Riester et Jean-Michel Blanquer annoncent la création d'une journée du patrimoine spécialement destinée aux élèves. Baptisée "Levez les yeux !", sa première édition se tiendra le vendredi 20 septembre, autrement dit la veille du week-end consacré aux traditionnelles Journées européennes du patrimoine. L'initiative s'inscrit dans le cadre de l'éducation artistique et culturelle. Elle s'adresse aux professeurs de la maternelle à la terminale, en leur proposant "d'accompagner leurs élèves dans des lieux de patrimoine. Il peut s'agir du patrimoine de proximité (le bâtiment de l'école, l'église, le lavoir d'un village ou les rues et monuments d'une ville) ou de lieux remarquables comme les monuments historiques". À cette occasion, l'Inha (Institut national d'histoire de l'art) publie d'ailleurs un vade-mecum de 80 pages destiné aux enseignants et intitulé "Connaître le patrimoine".

L'opération annoncée par les deux ministres, qui avait déjà été évoquée en mai dernier lors de l'édition 2019 de "C'est mon patrimoine !" (voir notre article ci-dessous du 17 mai 2019), n'est pas totalement nouvelle. En effet, "Levez les yeux !" "prend appui et généralise les initiatives et opérations déjà existantes, conçues et organisées par un grand nombre d'acteurs locaux et

associatifs de défense du patrimoine et de valorisation de l'architecture, engagés de longue date dans des programmes de sensibilisation des jeunes". La remarque vise notamment le dispositif "Les Enfants du patrimoine" organisé depuis dix ans en Île-de-France par la Fédération nationale des conseils d'architecture, d'urbanisme et de l'environnement (FNCAUE) et étendu depuis deux ans à d'autres territoires. Elle vise aussi "les actions des acteurs soutenus par le ministère de la Culture tels que le Réseau des maisons d'architecture (RMA), les Villes et pays d'art et d'histoire, Sites et cités remarquables de France, Vieilles maisons françaises, Demeure historique, Fédération Patrimoine-environnement, la fondation Sauvegarde de l'art français, Rempart, CHAM (Chantiers histoire et architecture médiévales), la Fondation du patrimoine et la fédération des musées d'agriculture et du patrimoine rural (AFMA)..."

Enfin, le communiqué des deux ministres précise que d'autres manifestations seront proposées aux élèves, en particulier le vendredi 18 octobre prochain, veille des Journées nationales de l'architecture.

Pour aller plus loin

[Le communiqué commun du 6 septembre 2019 de Franck Riester et Jean-Michel Blanq...](#)

[La présentation de "Levez les yeux !", avec quelques exemples d'initiatives.](#)

[Le guide "Connaître le patrimoine de proximité", sur le site d'Eduscol.](#)

[Le site de l'édition 2019 des Journées européennes du patrimoine.](#)